

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 19 minutos,
y se pone á las 4 horas y 42 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

FESTIVIDAD DE MANANA.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Eugenia, virgen, en Roma en el cementerio de Aproniano.

El triunfo de santa Anastasia, en el mismo día; á la cual en el imperio de Diocleciano tuvo Publio, su esposo, en triste y estrecha cárcel, en donde la consolaba y confortaba mucho Crisógono, confesor de Cristo. Despues de esto Floro, prefecto de Ilirico, la atribuló con largas prisiones, y finalmente atada de pies y manos á unos maderos, encendieron una hoguera á su rededor, en la que consumó el martirio. Aconteció esto en la isla Palmaria, á donde había sido desterrada con doscientos varones y setenta mujeres; los cuales con varios géneros de muertes alcanzaron también la corona del martirio.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En las Teresas, en el Hospital y en San Francisco empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Nacimiento de Jesus.—En las Teresas exposicion á las ocho de la mañana; en seguida misa cantada; á las diez misa mayor, y despues habrá un rato de meditacion, celebrándose tres misas. Por la tarde, á las cinco, meditacion, estacion y la reserva.—En el Hospital exposicion á las diez y media, luego se cantará nona y la misa mayor solemne. Por la tarde vísperas y completas, y despues de una plática, se cantarán la estacion al Santísimo y los villancicos con música y la reserva.—En San Francisco exposicion á las cuatro y media de la tarde, acto continuo se cantarán vísperas y completas, la corona de la Virgen, oracion mental, y la reserva.

En la Catedral, á las seis de la mañana, se cantará prima y oficio matinal, y á las diez la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Pedro José Llompart.

En las Capuchinas, á las ocho de la mañana, exposicion y misa cantada; á las diez misa mayor con música. Por la tarde, á las tres, vísperas, completas y villancicos con música, y despues habrá sermón por D. Bernardo Mátas.

En San Juan, á las seis y media de la mañana, se rezará la primera parte del Rosario al tiempo de una misa. Al anocheecer, la segunda y tercera, y el ejercicio de Nuestra Señora de Lourdes.

En San Felipe Neri, al anocheecer, se practicará con toda solemnidad el ejercicio de la Santa Infancia. Rezado el Rosario, se expondrá el Santísimo Sacramento, y seguirá un rato de oracion mental, cantándose en los intermedios alegres villancicos. Indulgencia Plenaria. Despues de la reserva se hará la adoracion del Niño Jesus y nuevos villancicos.

En el Socorro, á las siete y media habrá comunión general para los Cinturados. Por la tarde el ejercicio de costumbre con exposicion y procesion.

En San Cayetano, al anocheecer, se hará la visita á la Madre del Divino Amor.

CORTE DE MARIA.—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciacion.

Lunes.—En San Francisco, en las Teresas y en el Hospital continúan las Cuarenta Horas.—En San Francisco exposicion á las siete y en seguida las adoraciones de Sor Rosa; á las nueve y media nona y la misa mayor con sermón por D. Andres Nicolau. Al anocheecer la reserva.

En la Catedral en el ofertorio de la misa mayor predicará D. Bernardo Mátas.

En las Teresas exposicion á las siete; á las diez misa mayor, y despues un rato de meditacion al tiempo de una misa. Por la tarde á las cinco, oracion, estacion y la reserva.—En el Hospital, exposicion á las siete y media de la mañana; á las diez se cantará nona y la misa mayor con música y sermón por el P. José Auba, filipense. Por la tarde iguales ejercicios que el día anterior.

En San Antonio de Padua se celebrará fiesta en obsequio de Nuestra Señora de Belen; á las diez misa cantada y sermón por D. Miguel Roca. Al anocheecer, despues de rezado el Rosario, se concluirá la novena de la Virgen con música y sermón por el mismo orador y luego se cantará la Sibila.

En San Juan fiesta votiva dedicada al Patriarca San José; á las diez y media se cantará misa mayor con sermón por D. Mateo Rubi. Al anocheecer, en memoria del nacimiento de N. S. J., se cantará, despues de rezada una parte del Rosario, el Trisagio y los villancicos con música y la Sibila.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

Martes.—En San Francisco, las Teresas y en el Hospital, continúan las Cuarenta Horas.—En San Francisco exposicion á las siete en seguida las adoraciones de Sor Rosa, y á las diez misa mayor. Por la tarde todo lo mismo que ayer.—En las Teresas exposicion á las siete, y los mismos actos que el día anterior.—En el Hospital exposicion á las siete; á las diez nona y la misa mayor. Por la tarde los mismos actos que ayer.

En Montesion á las siete y media de la mañana y al tiempo de una misa se hará el ejercicio del Beato Alonso Rodríguez con música.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen su Titular.

SECCION NACIONAL

ASAMBLEA CATÓLICA EN TOTOSA.

«El miércoles, 7 de los corrientes, á las diez y media de la mañana, se verificó en el salon de la Juventud Católica, bajo la presidencia del muy ilustre Sr. D. Francisco Vilaret, Canónigo Arcipreste de esta catedral, la inauguracion de la *Asamblea de las Asociaciones católicas de esta diócesis.*

«Principió el acto con el *Veni Creator*, y despues de él fué cantada con mucho gusto y afinacion por el coro de voces de la Juventud el *Bendita sea tu pureza*, del muy ilustre Prebendado Sr. Sampere.

«El Sr. Vergés, secretario de la Academia, leyó el acta de la sesion anterior, y luego el ilustre señor Arcipreste describió por manera magistral la lucha empeñada estos días entre la iglesia y la revolucion; las posiciones que ocupa cada combatiente; cómo la revolucion multiplica sus ataques y, auxiliada por los potentados de la tierra, hace titánicos esfuerzos para acabar con la Esposa del Cordero, mientras que ésta sin transacciones ni acobardamientos prosigue su obra evangelizadora y excita á los fieles por medio de sabias Encíclicas á secundar sus planes; y por fin, cómo el mundo católico, dócil á la voz de Pio IX y Leon XIII, y en virtud de la fecundidad que le concedió el divino Maestro, se afana en constituir Asociaciones que neutralicen el hábito ponzoñoso de las sociedades secretas y respondan á todas las necesidades sociales, así morales como físicas. Pero para que el impulso de cada Asociacion trascienda más, expuso el ilustre orador la necesidad de que las Asociaciones se conozcan y reunan de vez en cuando para examinar los males de la sociedad, sus causas, sus remedios, la manera de difundir éstos, multiplicando el número de auxiliares que presten su concurso á la benéfica obra. Y en esto fundó el motivo de la presente Asamblea, que puso bajo la proteccion de la Virgen Inmaculada, quebrantadora de la cabeza de la serpiente infernal, fiel representante de la revolucion.

«El reverendo D. Buenaventura Pallarés, secretario, dió cuenta de los escritores católicos que se adherían á la Asamblea y de las Asociaciones que en ella estaban representadas, y manifestó el número de trabajos que se han presentado referentes á cada uno de los asuntos previamente indicados en el programa, y la constitucion de las respectivas Juntas que en ellos debían entender.

«En los intermedios se cantó por la música de

la Academia de la Juventud Católica trozos selectos de música religiosa.

«Al terminar la sesion se mandó á Su Santidad el siguiente telegrama:

«Roma.

«Eminentísimo Cardenal Rampolla.

«Asamblea de Asociaciones Católicas diócesis Tortosa, bajo mi presidencia, ofrece á Su Santidad homenaje de respeto y sumision é implora su Bendicion Apostólica.

EL OBISPO.»

«Antes de ayer y ayer se reunieron las secciones y socios activos á las diez de la mañana, y á las tres de la tarde para el examen de los trabajos presentados.

«Las horas designadas para la reunion de las juntas, fueron: 1.ª Seccion:—*Obras de fe y piedad*; el viérnes, á las diez de la mañana, bajo la presidencia del muy ilustre señor Canónigo D. Miguel de los Santos Camps.—2.ª Seccion:—*Enseñanza y adicional*; á la misma hora que la anterior, bajo la presidencia del muy ilustre señor Doctoral D. Ramon O' Callaghan.—4.ª Seccion:—*Obras de caridad y preservacion*; á las tres y media de la tarde del mismo día, bajo la presidencia del reverendo Padre D. Juan Florit, S. J.—5.ª Seccion:—*Circuitos de obreros*; á las diez de la mañana del sábado, bajo la presidencia del muy ilustre señor Penitenciario don Miguel Gallench.—3.ª Seccion:—*Prensa*; á las tres y media de la tarde, bajo la presidencia del reverendo señor D. Juan Cardona.

«Durante ambos días, y en las horas prescritas, se dió lectura á algunos de los trabajos presentados, y de todos, conocimiento suficiente para avalorar su mérito é importancia y juzgar sobre la posibilidad de la realizacion de las bases á ellos anejas. Cada Mesa presentaba al final á la aprobacion de los socios activos presentes las conclusiones por ella formuladas despues de un maduro examen de cada trabajo.

«Todos los trabajos son dignos de alabanza; y entre ellos los hay algunos acabadísimos bajo todos conceptos.

«El Sr. Feliú, catedrático de Física de la Universidad de Barcelona, no pudiendo venir á ésta por impedírselo sus obligaciones y su salud, envió un precioso trabajo, que fué leído el viérnes por la tarde, el cual versa sobre la manera de dar unidad á las Asociaciones de cada diócesis.

«El Sr. Palau y Huguet, director de la revista *Dogma y Razon*, no permitiéndole sus negocios hallarse en ésta el día de hoy para pronunciar un discurso en la sesion de clausura, segun estaba anunciado, vino el viérnes á medio día y se volvió en el tren de la noche. La Junta organizadora tuvo con el Sr. Palau la diferencia de celebrar en su obsequio una sesion extraordinaria, el viérnes á las siete de la noche, bajo la presidencia del muy ilustre señor Vicario general, y en ella el Sr. Palau presentó á la Mesa presidencial un plan de ley cristiana y española sobre enseñanza, y leyó algunos trozos de su trascendental trabajo, que mereció los aplausos del numeroso concurso que ocupaba el vasto salon de la Juventud, y que el muy ilustre señor Arcipreste, vice-presidente de la Junta organizadora, le felicitase por su importantísimo trabajo.

«El Sr. Palau manifestó que llevaba á la Asamblea la representacion de las Juventudes católicas de Barcelona, Manresa y Tarrasa.

«En la sesion que se celebró ayer por la mañana dió lectura á su notable trabajo nuestro querido é ilustrado amigo D. José María Pastor, que varias veces fué interrumpido por los entusiastas aplausos con que la escogida concurrencia que llenaba el salon manifestaba su conformidad con las ideas expuestas por el Sr. Pastor.

«DEL TRÍDUO EN LA CATEDRAL.»

«La Academia de la Juventud Católica de esta ciudad, con motivo de la Asamblea de las Asociaciones católicas, y al efecto de impetrar del cielo las gracias necesarias para que dicha reunion sea

fecunda en resultados, ha consagrado en los días 8, 9 y 10 un solemne triduo á Nuestra Señora la Virgen de la Cinta.

»El 8, día de la Inmaculada, á las siete de la mañana, hubo Misa de Comunión para los representantes de la Asamblea en el altar mayor de la santa iglesia catedral. A las nueve se cantó la solemne por la capilla de la Catedral, en la que celebró de pontifical el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo; dando despues de ella su excelencia la bendición pontifical.

»Por la tarde á las cinco, lo mismo que ántes de ayer y ayer, se dió comienzo á la funcion con el canto del trisagio de la Virgen, composicion musical de mucho mérito y fielmente interpretada por la capilla y jóvenes académicos, y despues ocupó la cátedra sagrada el muy ilustre señor Canónigo de la metropolitana de Zaragoza, D. Florencio Jardiel.

»Si fuera permitido decir del orador sagrado lo que del profano, podríamos celebrar al ilustre Prebendado de Zaragoza por la facundia y claridad en el decir, propiedad y riqueza del lenguaje, la galanura de la frase, belleza de las imágenes, sublimidad de los pensamientos, nervio del raciocinio, unidad y método en el desarrollo, y sobre todo, por la continuidad de períodos elocuentes con los que arrebatada y conmovía al auditorio.

»El asunto de los sermones versó, el primero acerca de la Inmaculada: el segundo sobre la indiferencia é incredulidad de este siglo, sus causas y sus remedios; y el tercero sobre el Pontificado.

»En su desenvolvimiento nos pareció el señor Jardiel un Agustin en la profundidad de la doctrina, un Ambrosio en la elocuencia, un Bernardo en la energía y un Buenaventura en la unción.»

(De *El Semanario de Tortosa*.)

LA MASONERÍA

Y LOS VIAJANTES DE COMERCIO.

Hé aquí las instrucciones que la tenebrosa secta da á los comisionistas que á ella pertenecen, según se las comunicó un viajante ex-francmason á la *Gacete* de Auvernia.

«Vuestro objetivo se dirigirá principalmente á *desacreditar* á los curas, y á disminuir la influencia de que gozan entre el pueblo, por sus relaciones con las familias.

Ante todo, debéis hacer lo posible por apartar de la Iglesia á las personas con quienes os relacionais en viaje, para cuyo fin echareis mano de los siguientes medios: 1.º los razonamientos, con los cuales os esmerareis en demostrar los inconvenientes que tiene la Religión, y 2.º *los periódicos y los folletos que os remitiremos, para que los dejéis en el wagon ó en el coche al apearnos.*

Recogereis con mucho cuidado todos los *se dice*, y todos los chascarrillos que oigais contra los curas.

Llegando á un pueblo, os presentareis desde luego al cura para ofrecerle vuestros vinos blancos, llamados *de misa*, y estudiareis su modo de ser, sus recursos, su posición y sus preferencias políticas.

Luego recogereis todo lo que en el pueblo se dice de él, sin perdonar detalle.

Hareis esto sencillamente y como quien no lleva malicia.

Trabajareis en decidir á las familias católicas á que no lean periódicos católicos, que sólo refieren cosas insípidas, é introduciréis en todas las casas los periódicos liberales, que también os remitiremos para el efecto; y si en alguna parte os sale á alguien al paso, tomando por su cuenta la defensa del sacerdote, hareis todo lo posible por confundirlo.»

SECCION EXTRANJERA.

Paris 18 de Diciembre.

Anteayer estuvieron agitadísimas las Cámaras, trabajando el Senado febrilmente sobre el tratado comercial con Italia, la sancion de los tres famosos doceavos provisionales, y la aprobacion de un crédito de 150,000 francos para construir un hotel á nuestro representante en Tokio, votando el primero 152 contra 103, y los restantes á paso de carga casi unánimes los 250 senadores, y los diputados á su vez siempre divididos 295 contra 225, entre risas, murmullos y aun denuestos, al tratarse de economizar 100,000 francos en los gastos de la Cámara en 1888, y de si en los forrages gastaría el ministro de la Guerra más de 11 millones, como pide, ó solo los 4 y medio que se probó eran más que suficientes. Pero á la agitacion sucedió ayer el marasmo, persuadidos nuestros representantes de que á las cuatro de la tarde debía leerse el decreto que declararía cerrada la legislatura de 1887. Y así fué leyéndolo á dicha hora M. Tirard en la Cámara, y en el Senado M. Sarrien.

Interin se esperaba la lectura, comentaban senadores y diputados los propósitos que se atribuyen

al Presidente del Consejo de emprender, durante el interregno parlamentario, una ruda campaña contra el Ayuntamiento de Paris; empezando por instalar al Prefecto del Sena en el Hotel de Ville á pesar de la sistemática y tenaz oposicion del municipio.

Supónese que M. Tirard está decidido, aun cuando necesite emplear la fuerza; y eso que no ignora cuán partidario es del Hotel de Ville el presidente de la Cámara M. Floquet.

Este ha dicho que hasta verlo no creará tenga tantos bríos el Presidente del Consejo para atraerse las iras del radicalismo, mayormente cuando en la Cámara acaba de organizarse un nuevo grupo de republicanos avanzadísimos titulado *grupo socialista*, hijo del *grupo obrero* que ya consideraba moderado á los Clemenceau y Pelletan, siendo los jefes más reconocidos Basly, Camelinat, Clovis Hugues, Laguerre y Michelin, seguidos de Boyer, Brialou, Calvinhac, Daumas, Laisant, Millerand, Planteau, el doctor Susini, Theron, Wickersheimer y otros que se desprenderán de las Izquierdas para adherirse al flamante programa de última novedad, el más completo y radical entre los radicalísimos. Los más atrevidos programas no pasaban de doce artículos, cuando el último llega á catorce, á cual más expresivos y regeneradores por los liberales, igualitarios y fraternales, á saber:

- 1.º Libertad individual y municipal autonomía.
- 2.º Federacion internacional de los pueblos.
- 3.º Arreglo, mediante árbitros, de toda cuestion, así entre Gobiernos como entre individuos.
- 4.º Transformar, en cuanto lo permita la defensa nacional, el ejército permanente en milicias sedentarias compuestas de *todos* los ciudadanos mayores de edad.
- 5.º Anular la pena de muerte, limitando el derecho de castigar al derecho de defensa social.
- 6.º Organizar el sufragio universal de modo que, respetando el derecho de las minorías, garantice la soberanía popular. Retribuir todos los cargos electivos.

7.º Progresiva emancipacion de la mujer é igualdad de derechos para el hijo natural y el legítimo.

8.º Enseñanza integral (científica, profesional y militar) gratuita para todos y en todos los grados.

9.º Apartar á las iglesias de la Administracion, escuelas, beneficencia, etc., suprimiendo el presupuesto de cultos y las Congregaciones religiosas.

10. Absoluta libertad de pensar, hablar y escribir, de reunirse, asociarse, contratar, trabajar, etcétera.

11. Transformar los monopolios en servicios públicos gerenciados por las respectivas corporaciones, intervenidas éstas por la Administracion.

12. Nacionalizar progresivamente la propiedad, cuyo disfrute individual sea asequible á todos los trabajadores.

13. Reformar el sistema fiscal, suprimir los derechos de consumos, las prestaciones personales y las contribuciones indirectas, sustituyéndolos con el impuesto progresivo sobre la riqueza individual y sobre las sucesiones, aboliendo las herencias en línea colateral.

Y 14. Crear establecimientos públicos de beneficencia, casas de lactancia, escuelas, cajas de retiro y contra accidentes, etc., á cargo de la Sociedad. Firma ese novísimo programa, certificándolo conforme, el secretario interino del grupo socialista Antides Boyer, en Paris, el 16 de Diciembre de 1887.

¿Se atreverá, en su vista, el presidente del Consejo á instalar al Prefecto del Sena en el Hotel de Ville? ¿Tendrá la entereza que le niega el presidente de la Cámara M. Floquet? ¿No arredrará á M. Tirard ese programa que encierra el más completo plan de revolucion y de persecucion?

Las reformas que pretende imponernos Clemenceau son miel sobre hojuelas comparadas con las de Boyer, Laguerre y Calvinhac, precisamente cuando arrecian los rumores pesimistas del conflicto entre Rusia y Austria en que nos enredarán sin remision Inglaterra, Italia y Alemania.—Z.

CORREO DE HOY.

BARCELONA 23 DE DICIEMBRE.

Ayer se presentó al señor Gobernador de la provincia una comision de cerrajeros para manifestarle que la huelga de este oficio habia terminado, y que continuarían las cosas en el mismo estado que ántes. Los comisionados espresaron al señor Antúnez su agradecimiento por el interés que se habia tomado en el asunto. Más tarde se presentó otra comision de albañiles y carpinteros á manifestar al señor Gobernador que habian creído necesario que la huelga quedara terminada, sin embargo de que continuarían las negociaciones con los empresarios de obras para mejorar su situacion y que le rogaban qua interpusiera su mediacion para conseguirlo. Le ofrecieron que desde hoy los operarios volverían á pre-

sentarse en sus faenas. El señor Gobernador les agradeció semejante determinacion y ofreció hacer todo lo posible en bien de la clase obrera.

— Segun escriben de Perpiñan, el Excmo. é Ilustrísimo señor Obispo de la Seo de Urgel llegó el jueves á aquella ciudad y al día siguiente conferenció con el Prefecto de los Pirineos Orientales acerca de asuntos de la república de Andorra.

— En el tren-correo de Francia se envió ayer á Roma á gran velocidad el magnífico Trono que la diócesis de Barcelona ofrece á Su Santidad el Papa Leon XIII, con motivo de su Jubileo sacerdotal.

— Personas llegadas de la parte de Manresa dicen que por aquel país estaba ayer nevando copiosamente.

— Ha decrecido notablemente la epidemia variolosa en esta provincia. En el parte oficial enviado ayer por el Gobernador á la Direccion general de Beneficencia y Sanidad, solo se mencionaban seis invasiones, tres de ellas ocurridas en la capital, una en Masquefa y otros dos en distintos puntos de la provincia.

— Tarroja es una de las primeras poblaciones que se habrán aprovechado de las indulgencias que acaba de conceder Su Santidad á los que juren no afiliarse á las sectas masónicas. Terminado allí el Novenario de almas, que fué espléndido, el orador del mismo dió un triduo á últimos de Noviembre para preparar al pueblo á ganar dichas indulgencias. En el último día de él se presenció un acto sumamente conmovedor. En presencia de Jesus sacramentado, una apiñada multitud que llenaba la espaciosa iglesia parroquial hizo pública profesion de fe católica, jurando no dar su nombre á las sectas de Satanas.

— Segun un periódico de Madrid:

«En la direccion se han agotado los billetes de la Lotería Nacional, quedando en las administraciones de esta corte tan escaso número, que no será extraño empiecen á cerrarse mañana ó pasado.»

Paris 21 de diciembre.

El *XIX Siecle* conceptúa que el conflicto austro-ruso lo ha suscitado Alemania con el deseo de saber hasta qué punto puede contar con el Austria.

El *Voltaire* dice que en estos momentos se tienen puestas las miras en Francia.

El *Figaro* dice que Francia no se mezclará en la cuestion de los Balkanes y que para prestar su cooperacion aguardará que la inviten á ello todas las potencias que firmaron el tratado de Berlin.

En el concepto del *Gaulois*, en Austria-Hungria hay tendencias á exagerar las cosas, y hasta á perder el tino.

— Los periódicos de Berlin conocidos como representantes de las ideas del gran Estado mayor alemán, continúan su belicosa campaña.

La *Gaceta de la Cruz* dice que es hora ya de apelar á medios enérgicos.

El *Post* mira con malos ojos las noticias favorables á la paz, las cuales, dice, no sirven más que para inspirar ilusiones y están llenas de peligros para el presente y para el porvenir. Segun el mismo periódico, las tres potencias aliadas no poseen más que 662 escuadrones de caballería, al paso que Rusia y Francia tienen juntas 918.

La *Germania* dice que de la situacion actual no puede salir la paz, y que hay que temer todos los días oír el estampido del cañon. «Entretanto, añade, el conde de Moltke y el general Waldersee tuvieron uno de estos días con el Emperador una conferencia de más de tres horas.»

La *Gaceta de la Cruz* dice que el general Waldersee debia salir de Berlin en la noche del 20 para dirigirse á Maguncia y de allí á Carlsruhe y que por otra parte el mismo día el general Schneffén debió partir para Dresde y marchar luego á Breslau.

— Telegrafian de Roma con fecha del 20:

«El duque de Norfolk ha sido recibido en el Vaticano por Su Santidad el Papa Leon XIII. Despues de haber, en nombre de la Reina Victoria, dirigido sus felicitaciones al Soberano Pontífice con motivo de su Jubileo Sacerdotal el enviado extraordinario de la Soberana de Inglaterra le ha entregado los regalos que le hace S. M.

Esta es la primera vez en el espacio de dos siglos que un Soberano ingles envía al Soberano Pontífice un delegado especial. El último diplomático á quien se confirió una comision especial para la Santa Sede fué lord Castlemaine, quien fué enviado á Roma por Jacobo II en 1687.

La recepcion del duque de Norfolk en el Vaticano se ha efectuado de una manera inusitada. El duque vestía su traje de conde y llevaba la condecoracion de la orden de la Jarretiera, así como las insignias de la orden de Cristo. Acompañábale M. Goselin, primer secretario, el capitán Ross, los *Coldstream guards* y M. Gilbert Hastings. Despues de haber sido recibido con los honores debidos á su rango por la guardia palatina y la guardia noble, el duque ha sido conducido á la sala de las Tapicerías por los dos camareros particulares del Papa,

uno de los cuales, el conde Frank Messina, de Malta, es súbdito inglés. Conforme á las reglas de la etiqueta, se ha entregado luego á Su Santidad el mensaje del enviado extraordinario, despues de lo cual el maestro de ceremonias ha acompañado al duque al salon del Trono, en el cual estaban reunidos, para formar la corte del Pontífice, gran número de altos personajes, así eclesiásticos como seglares. A su llegada, el duque de Norfolk ha hincado tres veces las rodillas, y luego ha dirigido al Papa las congratulaciones de la Reina de Inglaterra. Leon XIII, levantándose entonces de su trono, ha contestado en frances y en términos muy afectuosos. Al rogar al duque que diese en su nombre las gracias á la Reina Victoria, Su Santidad ha hecho un vivo elogio de las cualidades de esta Soberana, y ha hablado de las libertades de que gozan los católicos en todas las partes de su vasto imperio. El Soberano Pontífice ha recordado el cordial recibimiento que le hizo S. M. en 1846, cuando al dejar la Nunciatura de Bruselas, se dirigió á Londres para entregarle á ella y al príncipe consorte una carta del Rey Leopoldo I.

Al terminar su discurso, Leon XIII ha manifestado que desea en lo más íntimo de su corazón que el Todopoderoso conceda á la Reina Victoria un largo y próspero reinado y le conserve siempre el amor de los millones de súbditos que tiene.»

Nueva York 6 de diciembre.

Correo de Cuba.—La inundacion del Roque continúa decreciendo de una manera muy lenta, pues segun se ha podido comprobar, el descenso de las aguas es sólo de una pulgada y media diaria. Los casos de fiebres palúdicas, causados por la anegacion, son numerosos en todo el término citado.

— Dice *El Imparcial* de Matanzas que el vapor *Hernán Cortés*, entrado en aquel puerto en la tarde del martes último condujo á su bordo 56 colonos, entre ellos algunas mujeres, procedentes de las Islas Canarias. Veinticinco de dichos jornaleros ya salieron para el ingenio *Los Angeles* de don José de la Cruz Gutierrez (Santa Ana) y el resto de los expedicionarios será distribuido en las fincas de aquella provincia, para dedicarse á las labores agrícolas.

El citado vapor condujo tambien á la Habana 107 jornaleros, procedentes de las islas Canarias.

PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 22.—En los telegramas procedentes de Inglaterra se consigna que se nota mayor calma de Viena, pero que continúa la agitacion en Costantinopla.

El *Times* cree que Inglaterra, al adherirse á la Liga de la paz, prometió el auxilio de su escuadra contra todo desembarco en las costas de Italia, así como contra toda modificacion del equilibrio actual en el Mediterráneo.

En un telegrama fechado en Zanzíbar el día 19 del actual se reproduce el rumor de que M. Stanley llegó á principios del mes de Setiembre último.

Las noticias de Viena dicen que es inexacto que se hayan entablado negociaciones entre las potencias respecto de Bulgaria.

El *Diario de San Petersburgo* afirma que carece de fundamento la noticia de que Rusia ha manifestado á las potencias que han terminado los movimientos de las tropas rusas de Polonia.

GACETILLA LOCAL.

Saludamos á nuestros católicos suscriptores en ocasion del Santo Misterio del glorioso Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

Regocijémosnos ante la bendita Cueva, postrémosnos ante el sagrado pesebre, besemos las pajas que el divino Niño santifica con el contacto de su sacratísima Humanidad. Bendigamos y felicitemos á la beatísima Madre Virgen y al castísimo Esposo.

Ante la inefable Trinidad de la tierra, Jesus, Maria y José, unidos en espíritu, y con el tierno amor que nos inspira el prodigio de la caridad de nuestro Dios ofrezcámosle nuestros corazones, y felicitémosnos recíprocamente por tan augusta visita, y firmemos un pacto de eterno y mútuo amor que nos una en la tierra y nos de el eterno regocijo.

Los señores, y las señoras que forman el círculo de Conferencias de S. Vicente de Paul en Palma y en muchos pueblos de la isla, se han reunido esta semana en sus respectivas secciones para hacer la colecta extraordinaria que acostumbra en Pascuas.

Tienen indagadas las necesidades de las respectivas familias á quienes socorren semanalmente, y en estos días proceden á vestir al desnudo, calzar al descalzo, y proveer de prendas de cama los destituidos camaranchones de miserables que, agotadas sus fuerzas en el trabajo, son el desecho de la sociedad; pero que, para el socio de S. Vicente, represen-

tan á Jesucristo tiritando de frío, andando descalzo, necesitado de alimento y falto de consuelos y de cariño.

Pocos datos conocemos pero merecen publicidad. En la Conferencia del distrito de la Catedral, que se reunió anoche, se recaudaron unos setenta duros, y se repartieron bonos de carne, pan y arroz que serán repartidos á los pobres ya vestidos y calzados, para que se regocijen cristianamente por el nacimiento del que viene á redimir al pobre, santificar al rico y salvar á todos.

No son de menor interes algunos detalles que recordamos respecto de las señoras. Atendidas todas las exigencias, que han juzgado prudentes en sus socorridos, durante este año, han repartido las muchas prendas que sus manos han confeccionado, prendas que son un elocuente *superabit* (que diríamos hablando como políticos). Como para exonerarse de su cuantioso excedente han distribuido: 24 sábanas; 112 camisas para mujer, 40 para hombre; 9 mantas de lana; 36 vestidos para mujer, 9 para niños, 40 pañuelos de vestir, jergones y mantillas, etc, etc.

Si se tiene en cuenta la modestia de las caritativas personas que hacen el bien, como celosas de que la publicidad les prive del mérito de su santa obra, queda excusado todo comentario.

Nosotros, que con frecuencia guardamos silencio respecto de muchos incidentes ocurridos en Palma, que consideramos insignificantes y aun tontos, damos suma importancia á estas noticias.

Nada tan cristiano como lo práctico. Mientras los políticos aturden al pueblo y lo enloquecen cuando les sirve para gritar en revolucion; los socios de S. Vicente de Paul hacen el bien callando. Los que gastan palabras son los revolucionarios; los que ponen obras son los católicos.

Los peregrinos que salieron de nuestro muelle el miércoles, llegaron á Barcelona á las seis de la madrugada del jueves, segun telegrama cursado ayer, que nemos tenido en nuestras manos. A pesar de las encrespadas olas que el saltador *Lulio* tuvo que cruzar, así que dobló el cabo de Calafiguera, llegaron sin mareo. A las dos de la tarde tomaron el *Escopres* para Marsella, donde debieron llegar ayer, de seis á siete de la mañana. Luego, á las once, tomando el tren rápido, salido de Paris, á las veinticuatro horas, esto es hoy á las once debían llegar á la Ciudad Eterna.

A la hora en que escribimos habrán ya saludado á los innumerables romeros de todo el mundo reunidos en aquel indescriptible emporio de la fe, y de las maravillas del mundo católico. A estas horas habrán orado ya al pie de los sepulcros de los bienaventurados Apóstoles.

El martes 27 del actual, á las diez de la mañana, D. Victor Valenzuela y Alcarin que en las últimas témporas fué ordenado de sacerdote, celebrará su primera misa, en la parroquia de Santa Cruz, cantándose la misa de Paccini, y ocupará la cátedra del Espíritu Santo el Vicario de la misma D. Juan Barceló.

Nos complacemos en consignarlo, y besamos las ungidas manos al nuevo celebrante.

Lord Lyon, embajador inglés en Francia, y uno de los diplomáticos más notables de nuestros días se ha convertido. Sintiendo enfermo, hizo dimision hace un mes, para abjurar del protestantismo y entrar en la religion católica. El Obispo de Pontewart ha recibido la abjuracion del noble Lord, y le ha bautizado *sub conditione*. Nueve dias despues fué atacado de parálisis, recibió la Extremauncion y murió. Era tío de Lord Norfolk, noble católico que va á Roma como representante de la Reina en el próximo Jubileo.

Mr. Enrique Bonchot, archivero paleógrafo agregado al Gabinete de las Estampas, de Paris, ha descubierto en la Biblioteca nacional francesa, en la encuadernacion de un libro de oraciones, dos retratos pintados de Carlos XIII y Ana de Bretaña. Estas efigies hechas en una tabla de caoba, son los dos únicos retratos del natural del rey y de la reina. Este hallazgo interesa en muy alto grado á los historiadores y á los pintores.

La alcaldía de Palma recuerda el cumplimiento de lo dispuesto en las ordenanzas municipales, de conformidad con el reglamento sobre tránsito por carreteras, relativamente al farol que por las noches deben llevar encendido los carruajes que transitan por las vías indicadas.

Han empezado en el asilo de la Casa Misericordia las obras para construccion de una nueva ala que enlace la que corre por la calle de la Beneficencia con las antiguas construccion de aquel edificio.

Ayer fondearon en nuestro puerto la polacra goleta *Mulata*, patron D. Gabriel Alemañy, procedente de La Novella, con 3 días de navegacion, 6 marineros y pipas vacías; el pailebot *Nuevo Corazon*, patron D. Antonio Arbona, de Mahon, con 2 días, 7 mar. y trigo; y la balandra *Rebelde*, patron D. Pablo Roca, de Argel, con 7 días, 6 mar. 3 pasajeros y esparto.

Se despacharon el vapor *Mallorca*, capitán don Benito Pomar, para Barcelona, con 21 pasajeros y efectos; el vapor *Jaime II*, capitán D. Rafael Vich, para Valencia, con la balija, 19 pasajeros y carga; y la polacra goleta *Lareño*, patron D. Guilfermo Pieras, para Marsella, con vino.

La Alcaldía de Palma ha publicado el siguiente anuncio:

«Deseosa esta Alcaldía de solventar dentro del presente mes todos los créditos contra el Ayuntamiento que por servicios municipales realizados durante el actual año económico puedan hallarse pendientes de cancelacion, se ruega á todos los proveedores, contratistas y demas personas que hayan de presentar cuentas, se sirvan hacerlo á la mayor brevedad.»

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado el vapor *Lulio*, procedente de Barcelona. Ha traído la correspondencia, 92 pasajeros y carga.

A la misma hora lo ha efectuado el vapor *Pío IX*, de Barcelona, con 41 pasajeros y efectos.

Leemos en *El País* de Ciudadela, del 19:

«Un nuevo siniestro marítimo tenemos que deplorar: la pérdida de una pequeña embarcacion de pescar que se hizo á la vela en la madrugada de ayer, sin haber regresado todavia. Desde anoche se concibieron tormentosos recelos debilmente iluminados por una remota esperanza. Esta mañana se han recibido noticias de la costa, y la esperanza ha empezado á palidecer. Se ha telegrafado á Mallorca sin resultado satisfactorio; se ha descubierto otra pequeña embarcacion que impelida por un fresco embate del poniente se acercaba, y los numerosos grupos que pululaban ansiosos en la plaza del Borne se han dirigido al castillo de San Nicolas y de nuevo las esperanzas fallidas. La tripulacion se componia de cuatro individuos; dos de ellos padres de numerosa familia, un muchacho y el conocido patron Juan Tórres, uno de los marineros más inteligentes y más reputados de nuestra matrícula, quien, por un favor especial, se habia embarcado para sustituir á otro individuo de la misma tripulacion. ¿A dónde se dirige el pensamiento? ¿A la costa de Africa, ó al Dios de las misericordias?»

He aquí los números que han salido premiados segun se nos comunica por telegrama, en el sorteo extrordinario celebrado ayer:

- Primer premio: 24.566, Madrid.
- Segundo id. 41.695, Gijon.
- Tercero id. 46.652, Barcelona.
- Cuarto id. 28.819, Lucena.
- Quinto id. 39.616, Cartagena.

Con 250.000 pesetas.
46.564, Carabanchel y 47.074, Vicálvaro.

Con 125.000 pesetas.
18.720, 37.302 y 31.376, Madrid.

Con 80.000 pesetas.
29.016, Pozuelo.-24.476, Bilbao.-15.561, Alicante.-10.482, Valencia.

Con 50.000 pesetas.
27.257, Madrid.-39.921, Zargoza.-4.880, Santander.-22.219, Madrid.-37.509, Cáceres.-18.301, Madrid.

Con 40.000 pesetas.
25.202, Córdoba.-2.694, Madrid.-19.899, Almendralejo.-26.541, Zaragoza.-34.723, Carabanchel.-33.337 y 20.224, Barcelona.-1.930, Tarragona.-49.095, Cádiz.-4.174, Madrid.-42.592, Barcelona.

Con 20.000 pesetas.
32.187, Barcelona.-40.448, Madrid.-21.869, Sevilla.-38.096, Barcelona.-43.498, Badajoz.-30.357, Huelva.-2.831, Murcia.-53, Cádiz.-29.715, Valencia.-39.289, Madrid.-44.885, Málaga.-46.079, Barcelona.-2.822 y 16.405, Carabanchel.-42.489, Orense.-44.033, Alicante.-34.764, Ronda.-24.675, Gracia.-33.486, Carabanchel.

SECCION DE ANUNCIOS

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

Rebaja en el precio del Gas

Y COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES.

Consumo de Gas.

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopcion de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

Rebajar el precio actual por m. c. á Pesetas 0'40

empezando por el consumo del mes en curso.

Conceder además los siguientes descuentos:

5 por 100	al consumo mensual de	50 ptas.	á menos de	70.
7 por 100	id.	de 70	» » »	de 100.
10 por 100	id.	de 100	» en adelante.	

Y al que tenga lugar en los Motores de Gas,

12 por 100	al menor de 100 ptas.
15 por 100	desde esta cantidad en adelante.

Ramales y contadores.

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administracion de esta Sociedad.

Venta de Contadores.

A los consumidores que deseen adquirirlos, la Sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.—Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA EN LIQUIDACION

Arrabal de Santa Catalina.—Camino de Son Rapiña.

GRAN BARATURA

Camisas de listado	á 3 1/2 reales una.
Pañuelos de bolsillo para niños	» 1/2 » »
» » para Señora y Caballero	» 1 1/4 » »

Hamburgo y Madapolanes

En crudo sin compostura alguna á los siguientes precios:

Hamburgo.	3 3/4 palmos de ancho.	á 2 1/2 cts. escudo palmo.
Madapolan n.º 1.	4 1/2 » » » » »	» 3 » » » »
» 2.	» » » » »	» 3 1/2 » » » »
» 3.	» » » » »	» 4 » » » »
» 4.	» » » » »	» 4 » » » »
» 5.	» » » » »	» 4 1/2 » » » »

Lonas y Cuerdas

á precios reducidísimos.

Se rebajan también á precios muy reducidos tela para colchones; cotonet blanco, refajos y otros artículos.

Grandes rebajas al por mayor.

VAPORES

PARA BURDEOS

Saldrá de este puerto del 4 al 6 del próximo mes de Enero el acreditado

Vapor CATALUNA.

Admite un resto de carga á flete.
Para informes, Oficinas de la Harinera Mallorquina, plaza de Cort. 4-8

CRÉDITO BALEAR.

Habiendo acudido á esta sociedad D.ª Ana de Arcos de Aymar, en solicitud de que se le expidiera duplicado del recibo talonario núm. 8707, por haberse extraviado el que se le entregó, al constituir en 4 Mayo de 1886 en calidad de depósito voluntario, reintegrable á los 90 días de previo aviso, la suma de pesetas 44.405, se ha acordado hacerlo público por medio del Boletín Oficial de la Provincia y periódicos de esta Ciudad, para que en el caso de conservar á quien éste en su poder ó de juzgarse con derecho al mismo, pueda hacerlo presente á la propia Sociedad dentro del plazo de 30 días, á contar desde la fecha del presente anuncio; en la inteligencia de que despues de transcurrido sin haberlo verificado, quedará dicho recibo nulo y sin valor ni efecto y se expedirá el duplicado del mismo que se solicita.

Palma 23 de Diciembre de 1887.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Antonio Marques. 4-3

Helados.

En el renombrado establecimiento de *Ca'n Juan de s'aigo* (calle de Fiol, n.º 9) y en la sucursal de la calle de la Union, vulgarmente llamado *TORTONI* se encontrarán mañana desde las dos de la tarde hasta la noche, con extractos de Valesqui, Diable rose, Piña del Celeste Imperio y Tutti frutti.

Y para el día 26, los habrá de Biscuit glacé, Piña del Celeste imperio, Melon y Bar-le-Duc.

También se harán por encargo de cremas ó frutas tanto del país como extranjeras y fuera de sazón.

Aviso de oportunidad.

En la nueva fábrica de frutas y conservas de los señores V. Rosselló y C.ª calle de los Olmos, 96, ex fábrica de papel:

Tienen el gusto de ofrecer al público toda clase de turrones, frutas glasadas cristalizadas y otros varios dulces de calidad inmejorable y á precios reducidos.

No comprar sin antes visitar este nuevo establecimiento. 6-6

Olmos 96, ex fábrica de papel.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21, á la 1'15 t.

Se teme un nuevo incidente por ser difícil dar resolucioñ á la cuestioñ Austro-rusa, cuyos armamentos continúan.

El *Kronprinz* de Alemania adelanta en su mejoría

Madrid 21, á las 10'15 n.

Hay noticias contradictorias sobre la abdicacion del Príncipe Fernando de Coburgo.

Los periódicos austriacos han recibido órdenes de moderar el lenguaje con respecto á Rusia. Ésta cesará en su concentracion de tropas en la frontera de Austria.

Madrid 21, á las 10'45 n.

Los conservadores combatirán los créditos supletorios del ministerio de la Guerra. El Sr. Muro consumirá el turno contra el mensaje. Los Sres. Pedregal y Azcárate hablarán sobre alusiones. El Sr. Labra se ocupará en los asuntos de Ultramar.

Madrid 22, á la 1'5 m.

Le Temps anuncia que ha cesado el movimiento de tropas rusas.

En Lyon ha reventado una caldera de vapor. Hay doce obreros heridos y una casa destruída.

Madrid 23, á las 6'30 t.

Se asegura que el número 18.301 ha sido premiado con 50.000 pesetas.

En el Consejo el Sr. Baselga ha estado desanimado hablando de los rigores de la prision de Villacampa. Se ha leído el mensaje y se han suspendido las sesiones.

Madrid 23, á las 8 n.

El premio gordo ha correspondido por iguales partes al general Cassola y á once contertulios. El segundo premio lo ha obtenido el Conde Remillagigedo.

Madrid 23, á las 11'15 n.

Se ha denegado el suplicatorio para procesar al Sr. Baró.

Se habla de dar amplia fórmula á la union republicana que alcance á los federales. Se duda que la acepte el señor Carvajal.

Madrid 23, á las 11'15 n.

Se habla de una próxima combinacion militar. El general Chinchilla pasará á la Direccion de la Guardia civil, y se indica á Mendinueta Oryan para la presidencia consultiva.

Madrid 23, á las 11'45 n.

Hay temporal y nieves en Escocia. El vapor *San Vicente*, desde San Francisco á Veracruz, se ha incendiado, pereciendo once personas.

Madrid 23, á las 11'45 n.

Se reciben noticias pesimistas sobre la cuestioñ austro-rusa. Alemania hace grandes preparativos. Rusia se apresura á completar regimientos. En Austria reina alarma.

Madrid 24, á la 1 m.

Se desmiente el rumor de que Austria haya llamado á las reservas.

Se niega la noticia dada por *El Times* de que Inglaterra haya entrado en la triple alianza de los imperios.